

COMMUNIQUE DE PRESSE N° 7/2023

L'UIC entreprend une mission en Amérique latine afin d'échanger sur la mobilité durable en Amérique latine et sur le rôle joué par le rail

(Paris, le 4 mai 2023) L'UIC s'est rendue en Amérique latine du 22 au 27 Avril 2023 pour une série d'événements et de réunions bilatérales dont :

- La présentation de nouveaux trains BMU (unités bimodales diesel-électriques) au Chili
- Une Journée UIC dédiée à l'EFE
- Un événement conjoint UIC-ECLAC se déroulant en parallèle au <u>Forum</u> 2023 des pays d'Amérique latine et des Caraïbes sur le développement durable
- Une rencontre avec des représentants de haut niveau des Chemins de fer d'Argentine, du Paraguay et d'Uruguay.
- Des présentations sur le travail mené par l'UIC lors du SYMPOSIUM JST <u>« Présent et avenir de la sécurité des transports en Argentine et dans la région »</u> sur des sujets portant sur l'accessibilité et le développement durable.

Ces événements ont été l'occasion d'échanger avec les parties prenantes d'Amérique latine et du monde entier et de continuer à positionner le rail comme étant la colonne vertébrale du transport durable du futur pour les personnes et les biens.

L'équipe de l'UIC, représentée par le Directeur Général François Davenne, le Directeur Rail System Christian Chavanel, la Responsable du développement durable Lucie Anderton, le Directeur Voyageurs Marc Guigon ainsi que la Chargée de mission Senior Voyageurs Vanessa Pérez, a saisi l'occasion, au cours de cette visite, d'échanger avec un nouveau Membre à savoir, l'EFE (Empresa de los Ferrocarriles del Estado), qui a récemment rejoint l'UIC.

Afin de mieux comprendre les attentes de l'EFE et de pouvoir se livrer à un échange entre experts sur des sujets techniques comme l'infrastructure, les voyageurs, le fret et la durabilité, l'UIC a organisé une « Journée UIC » spéciale à Santiago (Chili) le 24 avril. Les échanges ont montré que l'UIC et l'EFE partagent des défis et des ambitions communs à l'échelle mondiale. Les plans d'investissement au Chili sont impressionnants, dotés d'objectifs clairs visant à doubler les chiffres pour le fret et à les tripler en matière de voyageurs ainsi qu'à augmenter de 30% le nombre de femmes au sein du personnel d'ici 2026, tout comme arriver à une neutralité carbone d'ici 2035.

L'UIC s'attache à apporter son soutien à ce nouveau membre de l'UIC qu'est l'EFE afin de parvenir à ces objectifs et c'est ensemble qu'ils vont faire passer le message soulignant l'importance du ferroviaire dans la future mobilité durable de l'Amérique latine.

L'UIC et l'ECLAC (Commission économique pour l'Amérique latine et les Caraïbes) des Nations unies ont tenu une réunion conjointe à l'occasion du Forum 2023 des Pays d'Amérique latine et des Caraïbes sur le développement durable. Vanessa Pérez a joué la maîtresse de cérémonie et Keiji Inoue a conduit des échanges informels au cours desquels le Ministre des Transports du Chili, Juan Carlos Muñoz, a partagé la vision et la politique qui sont les siennes visant à transformer la mobilité pour en faire un système de transport public mieux interconnecté et électrifié permettant de connecter davantage de personnes et d'éviter des déplacements inutiles, l'élément clef étant une bonne planification urbaine.

Le Directeur général de l'UIC, François Davenne, a partagé des exemples pris en Afrique et en Europe où des objectifs clairs, une vision politique à long terme et des investissements en faveur du ferroviaire et des transports publics ont rendu des villes plus vivables. Le Viceprésident de la Région UIC pour l'Amérique latine, Joubert Flores a partagé la vision d'un transport public vert au Brésil.

Miryam Saade Hazin, Chargée des Affaires économiques à la Division Commerce international et Intégration de l'ECLAC des Nations unies, a présenté les tendances actuelles en matière de transport au travers des opportunités régionales et des occasions clefs s'offrant au ferroviaire.

La Responsable du Développement durable à l'UIC, Lucie Anderton a animé une table ronde pour voir comment la Région de l'Amérique latine peut transformer le mode de déplacement des personnes et des marchandises par le biais de la coopération internationale, d'un renforcement des capacités et d'investissements soutenus.

La table ronde a rassemblé :

- -Marc Guigon, Directeur Voyageurs et Coordonnateur pour la Région Amérique à l'UIC
- -José Solorza Estebez, PDG, EFE Chili
- -Cristian Navas, Banque interaméricaine de développement
- -Carolina Chantrill, Responsable du Développement durable, Asociación Sustentar (en ligne)
- -Liza Castillo, Chargée de mission Senior, SLOCAT (en ligne)

Du 26 au 27 avril, l'équipe de l'UIC a rencontré les principaux représentants des Chemins de fer du Paraguay et de l'Uruguay à Buenos Aires.

Cette mission conduite par le Président de la Région à l'UIC, Jose Villafañe a eu l'occasion de rencontrer les plus hauts représentants des Chemins de fer d'Argentine, Daniel Vispo, Président de Belgrano Cargas (fret), Martin Marinucchi, Président de SOFSE (dessertes voyageurs) et ADIFSE (infrastructure), ainsi que Damian Contreras, Président de FASE (Holding ferroviaire de l'Argentine) qui ont fait part de leur intérêt grandissant de coopérer plus étroitement avec l'UIC.

Cela a également été l'occasion de renforcer les liens de l'UIC avec son nouveau membre JST (Junta de Seguridad en el Transporte) avec la participation de Vanessa Pérez et de Lucie Anderton, lors du premier symposium organisé par JST <u>« Présent et futur de la sécurité du transport en Argentine et dans la région »,</u> à deux tables rondes sur les sujets d'accessibilité et d'adaptation au changement climatique.

Cette mission s'est inscrite dans l'intérêt stratégique de notre association pour le développement des Régions de l'UIC, en l'espèce la Région de l'Amérique latine, de façon à renforcer le caractère mondial de l'association.

Si vous souhaitez en savoir plus sur les actions à venir de l'UIC ainsi que sur celles de ses membres dans la région, n'hésitez pas à nous suivre à l'adresse suivante https://uic.org/latin-america/.

CONTACT

Département communication de l'UIC : com@uic.org